
2006.10.14 
北総生きもの研究会事務局 

「北総生きもの研究会」会議 
 

日時･場所：2006.10.14  7:15～18：15 保健福祉センター（ボランティア室） 

参加者：長谷川・岩本・相馬(成)・相馬（な）・米田・緒方・中條・坂巻･寺園・矢野・山口・堺（義）・堺

（初）・森田                                  14 名 

配布資料：『北総生きもの研究会事務局打ち合わせ（2006.9.30）』 

『環境フォーラム実行委員会会議報告（2006.10.6）』 

『「千葉県の環境づくり」タウンミーティング企画・開催のお願い』 

「（仮称）生物多様性ちば県戦略」の策定と「千葉県環境基本計画」の見直

しに向けて」 

『印旛沼わいわい会議（2006.10.27）』 

 

１）、「自然環境調査員養成講座」は、2006 年度で終了、2007 年度は、「北総生

きもの研究会」としての活動になる。（一本化される。） 
2007 年度北総生きもの研究会として、長谷川先生より以下提案があった。 

・市民調査員（養成講座卒業生）としての自然環境調査のまとめを行う 
・自然環境調査報告書（プロ）を市民へ周知してもらうための概要版（2～3 ペー 

ジ）の作成 
・市内案内マップの作成 
・ガイドツアー（１回/１月）（例えば：谷田ガイドツアー）など 
 

→市は 2007 年度に予算化するために調整に入っている。2007 年度、市へ提出する予算案

を皆さんに見ていただき、検討してほしい。（10 月中） 
→ガイドツアーの予算は、複数団体と調整することが必要になってくる。（検討事項） 
→2007 年度はガイドツアーの準備期間とし、白井市版ガイドマップ作り・ガイドをする際

のインフラ整備（トイレ・保険など）。2008 年度ガイドブックの発行という手順になる 

このガイドブックが、何を意味するのか

教えてください。 
私は、１段上の白井市版ガイドマップの

ことと受け取りますが、それでよければ 
単語の修正をお願いします。 
もし、違う意味でしたら、補足説明を 
お願いします。 

→最終目標は、ビジターセンター作り。 
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【今後のスケジュール】（2006.10.14 更新） 

10 月 14 日（土） 植生調査実習（千葉県中央博物館 平田先生） 
11 月 4 日（土） お休み 
11 月 11 日（土） 環境調査から分かること（金子さん） 
11 月 20 日（月） 地衣類（千葉県中央博物館 原田浩先生） しろい環境塾と共同 

（延期 11 月 22 日（水）） 
New 11 月 23 日（木）祭日 有志による平田先生の植生調査 

11 月 25 日（土） コーディネイター論（自然保護協会 廣瀬さん） 
12 月 2 日（土） 手賀沼・鳥調査実習（中山聖子さん） 

New 12 月 7 日（木） 有志による平田先生の植生調査 
12 月 23 日（土） 分布図の作成 
１月 13 日（土） 分布図調査 
１月 27 日（土） 環境フォーラム 

２月 10 日（土） 湧水調査 
３月 ３日（土） 保全エリアの資料作成 

 
２）、「環境フォーラム 2007 年 1 月 27 日（土）」に北総生きもの研究会としてどのように参

加するか。 
・皆さんから提供された写真のスライドショー大会を行った上で、「環境フォーラム」

の中で、北総生きもの研究会が音楽つきスライドショーを行う。 

（写真の編集と音楽との組み合わせ作業をお願いするので、そういう作業に 

興味のある方は心積もりをしておいて下さい。） 

・スライドショーの写真をパネル展示する。（パネル 2枚用意してもらう） 

 

３）、武西・谷田の自然環境保全に向けて 

①要望書としてのガイドブック（コンパクト版）を作り、出来るだけはやく提出したい。 
北総里山クラブの各団体は、武西・谷田でそどういう活動ができるのか、どういう活動を

したいのかを文章と写真（Ａ４ 1 枚）を 10 月中に長谷川先生へ送る。長谷川先生がわか

りやすくリライトする。（11 月中） 
 
②ガイドブック 

写真：スライドショー大会を実施 
   ・植物の写真に関しては、普通種を中心に 岩本さん、相馬(唐)さん、堺ご夫

妻、齋藤さん、山口さん、米田さん、緒方さんにリストアップしていただく。 
   ・動物関係は、長谷川先生もかなり写真を持っているので、多分充分。 
原稿： 
イラスト：坂巻、寺園 
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表紙デザイン：相馬なおみ 
校正：齋藤さんに以来予定。 
 
構成は、例えば、環境別に分けて紹介する。「森のシダ」「水辺のシダ」「草原のバッ

タ」「森のバッタ」などで考えている。 
 

③印西市へ、武西地区の企業庁用地の地図を作成してもらうようＲＣＮ鈴木さんと丹澤

さんから働きかけてもらう。 

 

４）、『「千葉県の環境づくり」タウンミーティング企画・開催のお願い』 

「（仮称）生物多様性ちば県戦略」の策定と「千葉県環境基本計画」の見直しに向けて」 

・2006 年度中に県内 ７箇所で、「（仮称）生物多様性ちば県戦略」の策定と「千葉県環境

基本計画」の見直しに向けての「千葉県の環境づくり」タウンミーティングが開催され

る。具体的モデルケースとして、印旛沼流域の武西・谷田の自然環境保全を、このタウ

ンミーティングで取り上げてはどうか。（2006.10.13 北総里山クラブの会議で話合われた。

継続審議） 

 

・「（仮称）生物多様性ちば県戦略」専門委員会（２００６．１０．１６開催予定）で印旛沼流域の武

西・谷田の自然環境保全について提案するつもりである。（長谷川） 

 

・この専門委員会の結果を受けて、タウンミーティングで、印旛沼流域の武西・谷田の自然環

境保全について、提案するかどうかの話合いがもたれる。 

2006.10.17（火） 19：00～ 保健福祉センター（ボランティア室） 

 

５）、印旛沼わいわい会議（2006.10.27）のご案内 

10：00～17：00 船橋市北部公民館 ：弁当持参、 

申込は、各自でお願いします。 

主催：印旛沼流域水循環健全化会議 


